## El Majadero de Artemisa Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

Ilustre maestro de matemáticas hoy devenido buzo

Este lunes el otrora profesor Lizardo Regalado intentaba alimentarse de un latón de basura, donde tales imágenes se han hecho común en Artemisa

**ICLEP** PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Junio / 2020 Año 6 edición 122

#### Cierra funeraria

Izar y arriar ataúdes a través de los balcones de los edificios es la última rareza del confinamiento en Artemisa



Un policía acaparador

Llegó, vio y cargó con 24 rollos de papel sanitario cuando solo estaba permitido comprar uno



Cafetería El 24

Reabren cafetería por crisis del coronavirus en peligro de derrumbe



Lizardo Regalado, 8 de junio, Calle 142, municipio Bauta, Artemisa



Fábrica de refrescos

Pág. 09

Venden refresco a granel podrido a la población este viernes



Tienda El Caribe

Tiendas virtuales, rotundo fracaso cuando más se necesitan



## Reabren cafetería por crisis del virus en peligro de derrumbe

**Daniel Alfaro** Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Se desrrían por sus vidas.

El suceso, ocurrido el 9 de diar la situación. junio, ha sembrado el terror en la vecindad. Según se supo la comercio, afirmó que han caícausa del derrumbe guarda do cerca de ella algunos pedarelación con la apertura precipitada del lugar. Anteriormente, el local había sido cerrado Pavel, el administrador, sobre debido a su mal estado. El los peligros para clientes y trabajo de mantenimiento para la reapertura resultó una chapucería.



Cafetería El 24. Foto: ICLEP

La caída de fragmentos de ploma una lluvia de fragmen- concreto del techo siempre tos esta mañana del techo de había ocurrido en menor cuanla cafetería El 24, estableci- tía. Hay filtraciones de agua y miento reincorporado a prisas los aceros del techo están expara vender merienda a la po- puestos. Los trabajadores y blación debido a la crisis sani- clientes asiduos en reiteradas taria, lo cual provocó una es- ocasiones han comunicado la tampida de clientes que co- alerta al administrador, pero este asegura no poder reme-

> Omaira Oliva, empleada del zos de concreto. Dice al respecto: "He conversado con trabajadores. Dijo que si yo veía que el techo se iba a caer en un lugar que me corriera para otro lado, que estuviera al pendiente de eso. Riéndose me dijo que me deseaba suerte, de lo contrario, que pidiera la baja laboral".

> Yanet Pedroso, testigo de la lluvia de escombros, dijo que aquel 9 de junio todos corrieron por temor a un derrumbe mayor. Hecho confirmado por Misael Rivera, trabajador del lugar.



## Maltratan a clientes medidas para evitar acaparamiento

Adurís Leiva Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). En una combinación forzada, este miércoles para tomar un refresco en la cafetería Rapiperro de Caimito los consumidores tenían que comprar un pan con perro caliente de pésima calidad, orden que intenta evitar acopios que agraven la crisis del coronavirus.

perro, sito en Calle 38 entre sentenció la empleada. 2 y 4, municipio Caimito, las protestas de los clientes se reporteros que por informasucedían unas tras otras. El ción procedente de amistapan que acompañaba al pe- des que trabajan en el gorro caliente estaba agrio y bierno municipal, la disposiduro. Todo indicaba que era ción se toma para evitar acapan viejo. Sumado al hecho paramiento y reventa de reque para tomar refresco era fresco cuando más escasez necesario comprar un pro- de ellos hay, debido al virus. ducto de baja calidad.

coles, pretendía comprar un co refrescos a un muchacho refresco en el Rapiperro ob- sin que este comprara el viando la opción del pan, pan. Según ella, esta puede debido a la tradicional mala ser una de las razones por la fama que tiene dicho alimen- cual se acumula el pan. to en el sitio, según afirmó. Yadira, la camarera negó el pan se intenta vender a toda pedido. "Solo puedo vender costa para evitar pérdidas el líquido si lo combino con económicas.



Cafetería Rapiperro. Foto: ICLEP

El 3 de junio en el Rapi- el pan, es una directiva",

Zaida Gómez dijo a los

Gómez agrega que en su Rodobaldo Guerra, el miér- presencia Yadira vendió cin-

Transcurrido varios días el

## CONOCE TUS DERECHOS

## Carta de las naciones unidas

## La Asamblea General

#### Artículo 27

- 1.Toda persona tiene derecho a tomar parte libremente en la vida cultural de la comunidad, a gozar de las artes y a participar en el progreso científico y en los beneficios que de él resulten.
- 2. Toda persona tiene derecho a la protección de los intereses morales y materiales que le correspondan por razón de las producciones científicas, literarias o artísticas de que sea autora. Artículo 28 Toda persona tiene derecho a que se establezca un orden social e internacional en el que los derechos y libertades proclamados en esta Declaración se hagan plenamente efectivos, p

#### Artículo 29

- 1. Toda persona tiene deberes respecto a la comunidad, puesto que sólo en ella puede desarrollar libre y plenamente su personalidad.
- 2. En el ejercicio de sus derechos y en el disfrute de sus libertades, toda persona estará solamente sujeta a las limitaciones establecidas por la ley con el único fin de asegurar el reconocimiento y el respeto de los derechos y libertades de los demás, y de satisfacer las justas exigencias de la moral, del orden público y del bienestar general en una sociedad democrática.
- 3. Estos derechos y libertades no podrán en ningún caso ser ejercidos en oposición a los propósitos y principios de las Naciones Unidas, p (Continuará)



## Sin funeraria en tiempos de pandemia

Luisa Bausat Cubano de a pie

suspendidos los servicios fu- ria no pudo prestar servicios. nerarios en la ciudad.

directivo que mientras no con- tendido más de un mes. cluyan los trabajos de reparalos muertos en las casas.

La madre de Inés García Covid-19. falleció el 4 de junio. Cuando se presentó en la funeraria a realizar los trámites recibió igual negativa. "Hasta que no termine la reparación no se retomarán los servicios", aseguró el administrador.

García manifestó: "Vivimos en un edificio, tercer piso. Subir y bajar la caja fúnebre será difícil. Ya teníamos bastante con el virus".

Artemisa, (ICLEP). Bloquea- Los hermanos Moraima y do al no tener cómo abando- José Antonio Regalado tamnar la funeraria, quedó desde bién resultaron afectados con mayo el carro fúnebre debido la situación: la hermana maa reparaciones en la red de yor de ambos falleció. Hubo acueductos, por lo que fueron que velarla en casa, la funera-

Según Adonis, el director de El 4 de junio Aduris, admi- acueductos municipal había nistrador de la funeraria, reite- comunicado que la obra estaró a familiares de fallecidos ba prevista para ser terminaque era imposible disponer de da en un tiempo máximo de servicios funerarios. Afirmó el dos semanas, pero se ha ex-

Donde hay edificios, izar y ción no hay nada que hacer. arriar ataúdes a través de los La recomendación de las au- balcones por medio de rondatoridades se reduce a velar nas es la última rareza de Artemisa en tiempos de la



Funeraria, Foto: ICLEP



#### Ayuda por la cuarentena amplían diferencias sociales

Leonardo Roias Cubano de a pie

Artemisa. (ICLEP). Pocas personas compraron en el poblado Corralillo el módulo enviado por el gobierno, debido al precio del paquete, informó esta tarde el residente en el territorio Evelio Ramos.

El envío de alimentos y artículos de primera necesidad el 20 de mayo a Corralillo, perteneciente al municipio Módulos vendidos. Foto: ICLEP de coronavirus, ha encontra- cesante en los trabajos. do rechazo masivo en los dacción de este medio.

una frazada de piso, un galón todo lo que se consume fuera picadillo, dos paquetes de búscalo allí. La precaria situaperro caliente y cuatro latas ción que vive Corralillo ha fueron ubicados en la bodega a las instancias del gobierno. de la comunidad para los que pudieran adquirirlo.

aisladas no pudieron comprar comprar el módulo. La espeel módulo. El conjunto se ranza de Ponce para no morir vende por valor de 420 pesos de hambre, según expresó, MN (Moneda Nacional). Valor se reduce a un milagro.



Bauta, comunidad en cuaren- inalcanzable para muchas tena debido a casos positivos personas que han quedado

Evelio Ramos aseguró que habitantes. Así lo hicieron Corralillo es un poblado de saber el 27 de mayo a la re- baja solvencia económica. Está situado a seis kilómetros Dentro del paquete entra de la cabecera municipal y de aceite, dos tubitos con de la canasta básica hay que de refresco. Los productos sido informada vía teléfono a

Berta Ponce, trabajadora enviada para su casa por el La mayoría de las familias gobierno, dijo no tener cómo

## Sociales: como reducir el riesgo de infección por coronavirus



- Lava tus manos con agua y jabón o desinfectante para manos a base de alcohol
- Cubre tu nariz y tu boca al toser y toser y estornudar con pañuelos desechables con tu antebrazo
- Evita el contacto cercano con cualquier personas con gripe o síntomas de resfrío
- Cocina bien la carne y los huevos
- Usa protección al tener contacto con animales vivos, de granja o salvajes
- Evita aglomeraciones
- Acude al médico si presentas síntomas



## La increíble respuesta de Trump al Covid-19

No dejo de asombrarme ante la respuesta acertada del Presidente Trump a esta tragedia humana del Covid-19.

Cuando otros políticos alentaban a la población a seguir paseando y llevar sus vidas como de costumbre, empezado a reabrir la economía. éste prohibió los vuelos de EEUU con la China Comunista. Quienes lo critican siempre, estaban bien equivocados. Por ejemplo, Nancy Pelosi, la líder demócrata en la Cámara de Representantes, incentivó a los habitantes tes. Empezamos a ver un poco de luz al final del cade San Francisco, California a que acudieran al barrio Chino para celebrar el Año Nuevo. El gobernador de Nueva York, Andrew Cuomo, decía que no había peli- siempre y cuando las personas sigan las indicaciones de gro.

el peligro al que nos enfrentábamos a principios de año forma más rápida de contraer este virus. y el que seguimos enfrentando meses después. Trump co desde la Segunda Guerra Mundial nuestro presidente en Europa y Brasil. es brillante. No le teme a nada. Y se enfrenta a quien pantano" lo critican sin cesar, aunque no tengan razón.

vanta todos los días y se enfrenta a este mundo hostil, protege a su pueblo y ayuda a otros países para salvar Muchos de nosotros nos damos cuenta de la misión que régimen Comunista Cubano ante esta pandemia?

cumple con valentía, y lo apoyamos firmemente.

Nadie estaba preparado para enfrentar esta plaga. China obró maquiavélicamente, que es la esencia de un sistema comunista, y permitió que este virus se escapara de las fronteras de Wuhan para infectar al mundo entero

Trump creó un "task force" o comité de trabajo para enfrentar el problema a cargo del Vice-Presidente Mike Pence. Reunió a los expertos en salud, economía, logística, etc. y movilizó al sector privado y público para asegurar que el país tuviera lo necesario en todas las áreas para enfrentar este mal. Llevó barcos hospitales a Nueva York y California, construyó hospitales en cuestión de días, le exigió a compañías que se dedicaran a construir equipo respiratorio, máscaras y a las farmacéuticas que desarrollaran los "tests" o pruebas y vacunas a una velocidad nunca antes vista.

Ya todos los 50 estados de la nación americana han Una economía que había alcanzado sus mejores niveles, creando empleos como nunca antes y la que se tuvo que cerrar de la noche a la mañana para proteger la salud de los habitanmino. Ya se puede ir al salón de belleza, a la playa, a los parques, a restaurantes, y otros establecimientos; salud. Sobre todo, que mantengan el "distanciamiento Y como ellos, otros funcionarios públicos minimizaban social", ya que el contagio de persona a persona es la

Los EE.UU. se ha movilizado, como en estado de no será un político de carrera; pero tiene un instinto para Guerra, para enfrentar este enemigo invisible. Y como identificar problemas y encontrar soluciones como hay su capacidad de producción es única en el mundo, sienpocos en el mundo. Gracias a Dios lo tenemos al frente do un país generoso, también le ha enviado equipo méde esta gran nación en un momento crítico; el más críti- dico para combatir este virus a otros países, entre ellos

Estamos viviendo una historia nunca antes vista. Y he tenga que enfrentarse para proteger al pueblo ameri- visto el contraste entre dos sistemas políticos ante una cano. Desde que llegó al poder, ha sido atacado injusta- misma tragedia humana. La China Comunista esconde mente. El partido Demócrata, la prensa Liberal, y "el la verdad, destruye las economías del mundo entero, y se mancha sus manos de sangre para sus propios fines. Es cuestión de eliminarlo, a como de lugar, con menti- En contraste, una sociedad libre y democrática, como la ras y corrupción. Pero Trump no se deja vencer. Se le- de Estados Unidos liderada por un titán como Trump, para ayudar al pueblo americano. Y reconstruir al país. vidas. Se han preguntado: ¿Cómo ha sido la gestión del



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



## SOBRE EL IDIOMA



## Signos de interrogación y de exclamación

Son signos de puntuación dobles, que se colocan ¿Amanece? obligatoriamente al principio y al final de una pala- Los signos de exclamación se emplean para exprebra, frase u oración, sin dejar espacio antes ni des- sar un estado de ánimo como admiración, sorpresa pués del texto que encierran

Los signos de interrogación se emplean cuando se desea preguntar algo o para expresar una duda: ¿A dónde vas tan tarde? ¿Volverás algún día?

¿Qué deseas comer? ¿Cómo llegaste anoche?

o deseo de forma exaltada, exagerada:

iCómo vamos a divertirnos! iQué horror! iQué paisaje tan maravilloso! iQué cielo más azul! iCómo te amo!



#### Entre el virus y la policía

**Por Daniel Camejo** 

Toda entidad tiene una capacidad máxima antes de quebrar el objetivo para lo cual fue propuesta. Hay límites a respetar. Apretar y apretar casi siempre termina en colapso. Así como hay una gota que rebosa la copa, la represión desmedida suele terminar en explosiones sociales. El virus ha servido a las fuerzas policiales en la isla para incrementar la presión sobre el pueblo. En múltiples casos no se justifica el proceder arbitrario de la policía. Hay una emergencia sanitaria, la pandemia, pero eso no Las calles de Artemisa permanecen militarizadas en perjuicio del pueblo. Foto: ICLEP justifica que las personas pierdan los (Moneda Nacional), sin embargo, fuera preso. El joven fue encausado ya limitados derechos ciudadanos. Dairon manifiesta que, a pesar de bajo cargos de crear caos e incitar a La epidemia no debe convertirse en haber quedado sin trabajo debido a personas a crear situaciones desotro vehículo para otra vuelta a la la pandemia, de no tener cómo pa- agradables, según afirmó la policía. tuerca.

una edición donde este medio infor- mi país no valgo nada", dijo Lara. sonas se aproximan a la redacción casa nunca imaginó que ese día se- ñora. para mostrar vejaciones y humillacio- ría encausado como delincuente. Su nes que nada tienen que ver con el intención era comprar pollo, pero ter- cárcel por nimiedades, incluso, se hecho de mantener el orden. La poli- minó en la estación de la policía. El sabe de casos que lejos de un sucía anda suelta y sin vacunar, como delito cometido por el joven no pare- puesto delito cometido en el acto han dice la gente. Tiene la credencial del ce delito, no obstante, cometió el úni- respondido a ajustes de cuentas. Anrégimen para masacrar la dignidad co error que no se puede cometer en tiguos diferendos que hoy están del cubano de a pie. No basta con la Cuba: exigir al represor que haga siendo zanjados. Cuando en otros escasez crónica de alimentos y de correctamente su trabajo, al final, es países se valora aliviar las cárceles, artículos de primera necesidad, no el pueblo quien paga su salario. El reducir la población penal, para dises suficiente con la tensión que se lunes 18 en la TRD (Tienda Recau- minuir el hacinamiento, en la isla se genera en las colas, a todo esto, hay dadora de Divisas) El Museo des- habla de nuevos reclusorios, se haque agregar el trato inhumano de la pués que los clientes exigieran cum- bla de los presos del coronavirus, policía. Un trato de perros.

contraba sentado en el portal de su que todos en la cola pudieran com- la represión. Pero, hay una gota casa sin nasobuco, según Lara, to- prar, los uniformados presentes se equis que flota sobre tierra cubana; maba un poco de aire fresco, cuando sintieron ofendidos. Santana, quien no lleva más destino que rebosa la dos policías lo multaron bajo cargo dijo defender una causa justa, no copa. Hablar de cuándo caerá la gode propagación de epidemia; pero tuvo ocasión para valer sus puntos ta es especular. Solo, que entre el para contaminar a alguien tiene que de vista como consumidor. Enton- virus y la policía cada día queda meexistir ese alguien, y él estaba solo y ces, en ese instante, vino el error: nos espacio. El pueblo está cansado, en su propiedad. El fenómeno de "tu dijo en voz alta lo que pensaba. "En humillado y hambriento. Hay límites propiedad" en Cuba no significa na- Cuba los clientes no tienen dere- a respetar. Todo, entre cielo y tierra da. La multa fue de 300 pesos MN chos". Eso fue suficiente para que tiene una capacidad máxima.



Hoy, el pueblo artemiseño sufre de tarde o temprano tendrá que ir a pri- tener recursos para asumir los rigomanera simultánea los embates del sión, lo que más lo insultó fue el trato res del encierro de su hijo ni para virus y de la policía. Desde que co- humillante de la policía. "Me trataron nombrar abogado. "Está en manos menzó la epidemia no ha existido como a un perro callejero. Hoy, en de Dios, es lo que puedo decir. Vivi-

plir con los kilogramos en venta que que cada día son más y más. Cuan-El 28 de abril Dairon Lara se en- decía el anuncio de la fachada, para do no hay otros métodos solo queda

gar la multa, lo cual presupone que Marisela, madre de Santana, dijo no mos en un país sin leves. Es mi hijo, mativo no haya publicado denuncias Cuando en la mañana del 18 de pero que hagan lo que estimen. Alconcretas de abuso policial. Las per- mayo Yerandy Santana salió de su gún día lo pagarán", sentenció la se-

Mucha gente está terminando en la



## Persiguiendo nasobucos

**Anniel Carel Lima** 

ye a la PNR (Policía Nacional Revolu- otro remedio. Hoy, el pueblo Güira de tonces, porqué hay tantas quejas de la hubiera ocurrido. Parece que todavía población a cerca del desempeño de Yineidy está viva". este cuerpo represivo en tiempos de andan".

solo tres años de edad. Peor no pudo se necesita una pistola. ser el suceso. Pero entre la llegada del sujeto, el abordaje, la discusión y la comisión del crimen hubo un intervalo de tiempo. Por el escándalo, vecinos alertaron a la policía. Sucede que los uniformados del orden responden más a un mando que a una prioridad lógica. La primera tarea son los nasobucos. Cuando los agentes acudieron ya todo el municipio conocía el desenlace final del evento: la embarazada muerta y el actual novio, Johan, con un machetazo en la cabeza. Johan se debate entre vida y muerte. "Acudieron por compromiso", aseguró otro residente en La Cachimba.

Mildrev Alcántara, prima de la vícti- Policías detrás de nasobuco. Foto: ICLEP

ma, dijo que Yineidy vivía con su actual En estos días, días de coronavirus, hay paraje y ya había sido amenazada. La un refrán de origen desconocido que ausencia de leyes que protejan de formuestra una vigencia aplastante. Dice ma eficiente a las mujeres en la isla es -parafraseando. La misma idea tiene materia pendiente. En otras circunstanvarias locuciones-: 'compra barato a cias este sujeto estaría preso. A lo larquien se venda caro'. El 6 de junio con go del país se suceden los feminicidios. bombos y platillos el régimen festejó el Las autoridades actúan cuando no que-59 cumpleaños de la constitución del da más que recoger cuerpos de mujeministerio del interior, mando que inclu- res ensangrentadas, cuando no hay cionaria). Según la intensidad de las Melena llora a una hija. Osley, vecino y alabanzas hoy los cubanos tienen al testigo de la masacre, afirmó: "Todos mejor cuerpo policial del planeta, uno estamos sin creer lo sucedido. Si la cinco estrellas, el más profesional. En- policía hubiera llegado nada de esto

Sin embargo, como una pincelada de coronavirus. Tachado de abusivo, y en más de lo mismo, los guardias que acuotros casos, de incompetente como dieron, antes de preguntar de cómo se sucedió en el municipio Güira de Mele- llegaba al lugar de los hechos, mostrana, cuando después de un crimen ron más interés por la presencia de atroz, que pudo evitarse de haber llega- teléfonos celulares. Aseguran vecinos do a tiempo la policía, un vecino dijo: de La Cachimba que la policía amena-"Persiguiendo nasobucos es en lo que zó con multas hasta 3 000 pesos cubanos, a quien publicara lo sucedido en El 3 de mayo fue asesinada por su las redes sociales o hiciera llegar inforexesposo en el barrio La Cachimba mación a El Majadero de Artemisa. Con Yineidy Alcántara. La joven tenía cinco tal proceder, este 6 de junio, la policía meses de embarazo. El crimen se eje- no tenía nada que celebrar. Para la cutó delante de la hija de ambos, de noble tarea de perseguir nasobucos no



## Nacionales

## José Daniel Ferrer recibe Medalla de la Libertad Truman-Reagan

El líder de la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), José Daniel Ferrer, recibió este viernes en una ceremonia virtual la Medalla de la Libertad Truman-Reagan que otorga la Fundación Memorial Víctimas del Comunismo. En un discurso por video, Ferrer dijo que era una gran satisfacción recibir una distin-



ción tan prestigiosa que ha sido otorgada a personas que admira, incluyendo a otros tres cubanos: los activistas Oswaldo Payá y Guillermo Fariñas y la excongresista Ileana Ros Lehtinen.

## Muere en Miami a los 97 años la vedette Rosita Fornés

La vedette cubana Rosita Fornés murió en la madrugada de este miércoles en Miami después de una grave enfermedad que la mantuvo bajo ingreso en varias ocasiones durante los últimos meses. La informa-

ción de su fallecimiento fue compartida por Rey González, administrador de la página oficial de la artista en Facebook y su amigo. "Que en paz descanse Rosalía, pues Rosita Fornés, la más grande artista cubana de



todos los tiempos no morirá nunca.

# Internacionales

## El mundo se acerca a los 400 mil muertos por coronavirus

El mundo se acercaba este domingo a las 400.000 muertes por la pandemia de coronavirus que causa estragos en América Latina, principalmente en Brasil, mientras da cada vez más respiro en Europa, aunque sigue devastando las economías. Aún sin cura o vacuna en el corto plazo, el virus ha contagiado a



más de 6,8 millones de personas y provocado la muerte de más de 397.000 en el mundo desde que surgió en China a fines de diciembre. Epicentro de la pandemia desde hace un

par de semanas, América Latina suma más de 1,2 millones de casos y supera los 62.000 muertos, más de la mitad de ellos en Brasil.



## Iniciativa policial crea confusión y tumulto en una cola

Maryuris López Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Lejos de ro, explicó que no pudo commás la cola, luego que el su- 28 y el guardia 98", agregó. dor hiciera indescifrable las marcas.

en la calle 50, un policía tuvo sancionado por desacato. la idea de sustituir los tickets ckets se recogían.

Resultado de las horas de espera y la tensión de la cola el grueso de las marcas desapareció, lo cual fue aprovechado por personas que también exigieron un lugar sin haber tenido tickets. Al menos 200 personas se amontonaron frente a la tienda. La situación se volvió caótica.

Joan Sánchez, muchacho que el sudor le borro el núme- Cola en la TRD. Foto: ICLEP

lograr orden, este viernes la prar pollo porque el policía iniciativa de un policía de sus- que revisó la mano dijo que tituir los tickets por números no podía distinguir cuál era el escritos en la mano enredó número. "Yo decía que era

Enfatiza Sánchez que la persona que iba detrás de él El 5 de junio en la TRD sirvió de testigo, pero el poli-(Tienda Recaudadora de Divi- cía no entendió. Tuvo que sas) del reparto Toledo, sito irse bajo amenaza de ser

El 5 de junio Frank Jiménez por un número en el dorsal de fue multado con 150 pesos la mano, escrito con un plu- MN (Moneda Nacional) por món. En la medida que se reclamar a un policía la auescribía en la mano los ti- tenticidad del número en la mano.



## Cierran fábrica de galletas en plena cuarentena hogareña

Manuel Rodríguez Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Cierran la información que tenían no inesperadamente la fábrica incluía una posible fecha de de galletas La Cary, debido al apertura, por lo que los trabadesplome en el arribo de hari- jadores serían enviados para na de trigo al país, informó el sus casas con el 60 por cienmartes en una reunión con to del salario. los trabajadores el director de la industria Remigio García.

de junio la fábrica de galletas Soy padre de familia". La Cary paró maquinarias Jose Ángel Carpio, también de otros insumos.

El colapso en la elabora- el sustento", dijo. ción de galletas de sal pone contra la pared a las familias que tienen a los niños en casa a causa de la cuarentena. así lo hicieron saber varias familias consultadas.

Yosmarv González, trabaiador de la fábrica, señaló que el director del lugar Remigio dijo a los trabajadores que cerraban por falta de materia prima. El directivo agregó que Galletería La Cary. Foto: ICLEP

Raudel Pino, trabajador de La Cary, apuntó: "Esta situa-En la mañana del martes 9 ción nos tiene mal a todos.

hasta nuevo aviso. La falta de trabajador, refirió que cuando materia prima para elaborar no había virus y fue necesagalletas de sal se esgrime rio parar por falta de harina como principal causa, aunque nunca nos bajaron el salario. según se supo hay carencia "Ahora, que es cuando más lo necesitamos nos lo quitan





## Policía acaparador humilla al pueblo en las colas

**Ernesto Placeres** 

Artemisa, (ICLEP). Un poli- pleada que le vendiera seis dera la razón por la cual ven- personas, recibió como resque desde temprano hacía la cuando solo se permitía uno. cola en la tienda La Espuma, compró 24 rollos de papel cuanta cola llega.

que hacían la cola frente a la rostro en el gentío, después persona. que un policía se puso al inicio de la fila y dijo a la em- chacho que preguntó a la ten- Policía acaparador. Foto: ICLEP

Idalmis Meriño, testigo del cuando irrespetando la fila hecho, agregó que en todo momento varias personas sanitario, práctica que repite a intentaron identificar al agente por la numeración de la cha-El 6 de junio de una multi- pa, pero un pliegue de la catud de más de cien personas misa lo hizo imposible. Por el alias tampoco fue posible detienda La Espuma, al menos bido a que había varias deno-18 protestaron sin ocultar el minaciones para la misma

Añade Meriño que un mu-

cía humilló esta mañana a paquetes de papel higiénico, día al policía esa cantidad de puesta el silencio. Pero el una multitud de artemiseños de cuatro rollos cada uno, papel, si había negado la mis- agente volteó el rostro y dijo:



ma posibilidad a un grupo de "Tú quieres ver que te meto preso ahora mismo y porque me da la gana".

> Yaquelín Betancourt, otra testigo, dijo que el dia anterior estaba en la cola del detergente y ese policía hizo lo mismo: llegó y salió con una jaba de detergente,

> Cuando se marchaba el policía se detuvo delante del joven y con una risa irónica dijo: "A mí tu cara no se me olvida. Cuídate mucho".



#### Denuncian hechos de piratería en la comida de los ancianos

Deysi Marrero Cubana de a pie

Artemisa, (ICLEP). Decretan de detenta y seis años de tribuyo", dijo el empleado. edad.

cajitas, raciones de almuerzo chícharo", concluyó. y comida, que vende el estasolos. El hecho queda lejos prestar declaración. de ser accidental luego que se fijara que el pollo siempre faltaba en la cajita de abajo, la que no era revisada por los ancianos.

El viernes cuando Peñalver se dispuso a cenar encontró que la cajita solo tenía arroz y chícharo. Antes del mediodía un camión distribuye por la ciudad almuerzo y cena juntos. Se elabora similar menú para ambas comidas.

La siguiente jornada, lleganalerta entre los ancianos aco- do el vehículo María preguntó gidos al plan de ayuda del a Robertico, empleado a cargobierno debido al virus, des- go de entregar las cajitas, qué pués que este viernes a va- había pasado con el pollo de rias de las cajitas con comida la segunda ración. "Eso no es le habían sustraído el pollo problema mío. Solo monto las frito, señaló María Peñalver, cajitas en el camión y las dis-

Rosa Blaín, otra anciana Al mediodía del 5 de iunio victimizada, señaló que a ella varios ancianos recibieron le sucedió igual ese dia. "No incompleta una de las dos puede comerme aquel arroz y

Otros ancianos perjudicados do a precio subsidiado a un que fueron visitados no estigrupo de ancianos que viven maron que fuera prudente



María Peñalver. Foto: ICLEP



## Tiendas virtuales, rotundo fiasco cuando más se necesitan

Michel Morgado Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Vendida revisó el paquete faltaban las como un logro capaz de sol- dos bolsas de detergente y ventar penurias en tiempo de los dos jabones. calamidad, la tienda virtual El Caribe cada día complica ñez contacto con la tienda. más la existencia de los arte- Cuando revisaron las factumiseños, señaló el viernes ras todo estaba en orden, Miguel Ibáñez, un cliente es- pero Miguel repitió que no tafado.

de (TRD) El Caribe por el pési- dijo la dependiente. mo servicio ofrecido por el centro. Reclamos que iban Miguel se marchó estafado. dirigidos a envíos incomple- Ese día Miriam Maury y Letitos, demoras en entregar y, cia Sánchez también reclacomo si fuera poco, estafas maban lo mismo en la tienda. sin derecho a reclamos.

Tal situación sucedió el viernes a Ibáñez, quien realizó una compra por internet en la TRD El Caribe. Miguel compró un paquete consistente en un tanque de aceite, dos cajitas de puré de tomate, dos paquetes de detergente, un pomo de detergente líquido, dos jabones, una caja de cerveza y otra de refrescos. Cuando el cliente Paquetes Tu envío. Foto: ICLEP

Dos minutos después, Ibáera así. "Me da mucha pena Cinco personas reclama- pero no puedo reponer nada. ban el 5 de junio en la Tienda No tengo garantías de que Divisas usted está siendo honesto",

Luego de larga discusión.





## Confunden síntomas del virus por ingesta de refresco podrido

Andy Legrá Cubano de a pie

pe para hacer refresco en una tales casos. fábrica estatal terminaron en mal estado.

total de 24 terminaron en dife- sirope en la dependencia. rentes centros sanitarios doninfestación con el virus SARS y sentí un gusto extraño, pero Tanque inflado. Foto: ICLEP

Artemisa, (ICLEP). Ayer, 24 Cov-2, debido a que la dia- lo tomé; serían las diez de la el envase de plástico estaba

vigilancia sanitaria, luego que en la fábrica Coca Cola, sito consumieran el producto en en kilómetro 60 de la carretera central, recibieron por res-El 5 de junio los artemise- puesta groserías. El obrero ños que consumieron refres- que dijo ser jefe de producco comprado en la fábrica ción, Angelito, aseguró a los Coca Cola sufrieron trastor- reclamantes que quien pronos diarreicos. De ellos, un testara no podía comprar más

Orlando Martell, víctima de de inicialmente fueron valora- la Coca Cola, apuntó: "Al lledos como posibles casos de gar a la casa preparé un poco

personas que compraron siro- rrea puede estar presente en mañana. A las tres de la tar- inflado, al destaparlo, hizo Los clientes que reclamaron preparar un poco del refresco so tomar. Yo estuve dos días

de, cuando mi esposa fue a una explosión. Ella no lo quicon mal de estómago. No puede ir a trabajar".

> Zenaida Pérez, quien el 5 de junio compró sirope, manifestó: "Angelito me trató en muy mala forma. Me dijo que no me quería más allí: v dilo a la empleada que vende que me mirara bien la cara".

> Pérez confirmó que ella tomó y dio refresco a su nieto, ambos acabaron en el policlínico con diarreas.

# oportunidades



El MOVIMIENTO CRISTIANO LIBERACIÓN (MCL) fue fundado en 1988.

Sus miembros son cubanos, creyentes y no creyentes cuya visión es el cambio pacífico y democrático de respeto a la dignidad humana.

Contacto:Teléf.53333923



Gladis Martínez vende una bicicleta de niño a muy buen precio y en óptimas condiciones, contactarla en la calle 22 entre 15 y 15A, Artemisa, todos los días después de las 3 pm

#### Pulóver de niños

Pulóver de niños de todas las tallas y colores, contactar a Orlando en calle 50 entre 48 y 50 Artemisa





## **CUBANOS DE ADENTRO Y DE ABAJO**

El portal CUBANOS DE ADENTRO Y DE ABAJO tienen un compromiso con la verdad, la justicia y el derecho, la razón de lo honesto, lo honrado y lo honorable por encima de cualquier ambición concupiscente.

Primero con la Cuba oprimida, obligada a callar sus más profundos sentimientos, atrapada en el timo del castrismo, la Cuba de adentro y de abajo, la ,as sufrida, la mas humillada, la , mas burlada. Con esta Cuba primero y después con la Cuba de afuera.

Para mas información visite:

www.cubanosdeadentroyabajo.wordpress.com

Www.verdadesoscuras.wordpress.com

#### Consejo de redacción

Director: Mabel Páez Díaz

Redactor / Editor: Reisel Acosta Aquino

Periodistas: Luisa Bausat, Deysi Marrero, Daniel Alfaro, Daniel Camejo, Andy Legrá, Manuel Rodríguez, Michel Morgado, Ernesto Placeres, Maryuris López, Adurís

Leiva, Anniel Carel Lima, Leonardo Rojas.

Email de la sede : mabelgreeneyes@gmail.com

Teléf. Móvil: (+53) 52973788

Dirección de la sede: Calle 25 final, finca Calderón, provincia Artemisa.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo

54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres Fleites.

58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández

54843711

Dirección general en EE.UU

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

